
香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者王頔
北京報道）北京市政協近日舉辦2015年北京
市政協記者、通訊員培訓會，來自北京市屬
的多家媒體參加，本報作為唯一一家境外媒
體獲邀參加。北京市政協副秘書長宗朋主持
會議，並對改進政協新聞宣傳工作提出要
求。
北京市政協記者、通訊員培訓會每年舉辦一
次，與以往不同，今年的培訓會除了新聞媒體
記者，還包括各區縣政協、民主黨派市委及市
政協有關部門負責新聞宣傳工作的人員。
宗朋介紹並總結了今年市政協宣傳工作的
主要情況，並對新形勢下加強和改進政協宣
傳工作提出三點要求：加強對人民政協性質
定位的宣傳報道，加大對政協協商民主活動
的宣傳力度，更多體現委員履職為民的高尚
情懷；要順應新的宣傳形勢，不斷拓展、提
升、創新工作方法，嚴守宣傳紀律；積極運
用新媒體進行宣傳報道。
他對本報對於五中全會的相關報道及解讀
作出肯定，並稱讚作為一家境外媒體，
「《文匯報》政協專刊對於政協報道工作做
了很多貢獻，是政協的好朋友」。
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■北京市政協副秘書長宗朋 記者王頔攝
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走訪宗教界傳達五中全會精神

內蒙古內蒙古

香港文匯報‧人民政協專刊訊
（記者 郭建麗，實習記者 圖們，
通訊員 娜仁、戈文慧 內蒙古報
道）呼和浩特市政協副主席銀孝近
日走訪呼和浩特市政協宗教界委
員，聽取委員對推進首府建設和市
政協工作的意見建議，並向委員徵
集2016年市政協協商議題。
銀孝向宗教界人士傳達了十八屆

五中全會精神，特別是習近平總書
記關於民族宗教工作的一系列重要
指示精神，希望宗教界委員能增強
責任感和使命感，積極引導宗教與
社會相適應，加強宗教團體的自身
建設，不斷增強宗教團體對信眾的
凝聚力和感召力。

新疆新疆
中共中央政治局常委、全國政協主席俞

正聲主持開幕會。他希望常委會組成
人員認真學習、深刻領會，為規劃的制定和
實施作出積極貢獻。
李克強在報告中指出，須牢牢扭住發展這個

第一要務，緊緊圍繞全面建成小康社會，踏踏
實實去幹。「十三五」特別是頭兩年是調整結
構、轉型升級的關鍵期和陣痛期，「只要我們
以決戰決勝的勇氣和智慧，持續深化改革開放
破難前行，着力提高發展的質量和效益，就能

保持經濟中高速增長、邁向中高端水平」。

董建華：對國家未來發展充滿信心
常委會小組討論期間，全國政協副主席董

建華表示：「我們對國家未來的發展充滿信
心」。談到近來內地遊客到港個人遊衍生出
的「問題」，他說，有的問題是某些人在
「搞事」，絕大部分港人對內地遊客是很有
感情並歡迎的。關於香港青年問題，他認為
不能急於求成，需要時間和堅持。

全國政協副主席何厚鏵亦強調，香港人、
澳門人要正確看待內地遊客到港澳個人遊，
保持好的心態。全國政協常委唐英年說：
「在『十三五』規劃中，港澳仍作為一個獨
立篇章，體現國家支持香港在過去的優勢上
繼續發揮積極作用。」

建言深化與內地的合作
全國政協常委劉漢銓建議香港作為國際金

融中心提供更多低成本融資渠道，成為內地

企業走出去的重要融資平台和海外資產管理
中心，發揮香港在人民幣離岸業務中的重要
功能，深化泛珠三角等區域合作。全國政協
常委林建岳建議為內地遊客來港簽證提供便
利，提升香港自身競爭力，妥善解決好聯繫
匯率、商舖租金、商品價格等問題。
全國政協常委陳永棋強調，要進一步加強

港澳與內地年輕人之間的交流，建議國家教
育部門和特區政府制定相關計劃，鼓勵港澳
地區大中小學校學生多到內地交流。

劉佳義在疆宣講五中全會精神
香港文匯報‧人民政協專刊訊

（記者 王辛鵬 烏魯木齊報道）全
國政協副秘書長劉佳義日前作為中
共十八屆五中全會精神中央宣講團
成員在疆作宣講報告，並與新疆大
學、新疆師範大學各族師生及社區
基層代表交流互動，3萬餘人聆聽
了報告。
劉佳義就「十三五」教育發展、

「一帶一路」戰略中的新疆機遇、
「互聯網＋」等熱點問題交流解
答。他說：「在國家實施創新驅動
發展戰略的背景下，互聯網行業孕
育着很多商機，計算機專業的就業
領域將非常廣，將創造更多的社會
價值。」

全國政協港澳委員熱議「十三五」
發揮港澳獨特優勢

朱永新：讓更多民間力量進入教育領域

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者
何凡西安報道）神州數碼日前在西安楊
凌發佈互聯網+農業戰略。全國政協委
員、神州數碼董事局主席郭為表示，農
業是未來互聯網滲透的藍海市場，6億
農村人口需要互聯網與農業的深度融
合。農業現代化不僅是耕種方式的轉
變，也是農業生產、經營、管理方式互
聯網化的過程。互聯網+農業不僅將極
大加快國家農業現代化的進展，也將為

「新四化」建設注入新的活力。

申請內地首家互聯網農民銀行
神碼將與西安楊凌示範區管委會共同打

造「中國楊凌農業服務雲平台」，並在此
基礎上申請成立內地首家互聯網農民銀
行。相關專家介紹，此次正式揭牌的楊凌
農業雲，有望成為中國乃至世界數據量最
大、行業最權威的農業大數據中心。
今年完成戰略拆分、全面發力「互聯

網+」以來，神碼旗下目前已整合包括
農村土地確權流轉（「中農信達」）、
農業物聯網（「旗碩科技」）、農村電
子商務（「神州買賣提」）、農村社交
網絡（「村村樂」）等農業產業鏈各環
節資源。而楊凌農業雲將成為神碼互聯
網+農業的制高點與實踐基地。

核心優勢：「大數據」整合
郭為在接受採訪時表示，神州數碼發佈

互聯網+農業戰略是應大勢所趨，亦是
「數字化中國」總體戰略目標的重要實現
步驟。神碼的核心優勢在於對農業大數據
的整合，發揮各公司的優勢資源，最終達
到戰略協同，這是神碼做互聯網+農業的
核心價值。他透露，將籌建的新農銀行是
純粹的互聯網銀行，目前牌照在申請中。
「我們設想主要依賴於線上事務來操作，
比如以大數據為基礎為農民購買種子、農
藥和化肥提供信用等。」

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記者馬玉
潔北京報道）「十三五」規劃建議提出，要
擴大高校和科研院所自主權，提高高校教學
水平和創新能力。全國政協副秘書長、民進
中央副主席朱永新近日在參加「2015鳳凰財
經峰會」時向本刊記者指出，五中全會將創
新作為五大發展理念之首，在教育和創新人
才培養上具有重要意義。
他表示，擴大高校和科研院所自主權是對
國家教育規劃綱要和十八屆三中全會決定內
容的進一步重申。「但它是一個過程，不是
一蹴而就的。」他指出，教育部此前核准公
佈的多所大學的高校章程中規定建立教授
會、行政領導不再擔任大學學術委員會主任

等，「都是在走向自主權的路上」。

將辦學自主權交給學校
朱永新強調，面對教育行政化的問題，應
讓更多的民間力量參與到教育中來。他表
示，從上世紀80年代到2005年，民間力量
和政府力量都在共同推進教育發展，而2005
年後民間教育投入增長下降。「沒有讓民間
力量來介入教育的機制，沒有和公辦學校抗
衡的一支力量。」
他指出，要實現教育的多元化，需將辦
學的自主權交給學校，讓每個學校辦出個
性和特色。「現在90%以上的大學是公辦
學校，如果倒過來，70%是民間的力量來辦

呢？這就可以各顯神通。中小學也是如
此，我們最好的學校都是政府辦的學校，
而國際上最好的都是民辦學校。」他認
為，政府保基礎，民辦創特色，才能提供
更大選擇空間。

農村教育空洞化嚴重
此外，朱永新表示，內地農村教育存在着
空洞化問題。「村校都沒人了，縣城90人、
100人的大班級太多。農村沒有好教師，好
教師都到北京、上海、深圳去了，『孔雀東
南飛』的現象非常嚴重。」他建議，通過政
府買單把機會給民間，讓真正的教育家站在
講台前，提升鄉村教育質量。

全國政協十二屆常委會第十三次會議日前在京舉

行，學習貫徹中共十八屆五中全會精神，圍繞制定國

民經濟和社會發展第十三個五年規劃建言獻策。中

共中央政治局常委、國務院總理李克強應邀出席開

幕會。多位全國政協港澳委員在小組討論中圍繞

「十三五」規劃積極建言，包括要在「十三五」規

劃中發揮港澳獨特優勢、妥善解決內地遊客赴港澳個

人遊相關問題、鼓勵港澳年輕人多了解內地等。

香港文匯報‧人民政協專刊記者馬曉芳綜合報道

■■全國政協十二屆常委會第十三次會議日前在京舉行全國政協十二屆常委會第十三次會議日前在京舉行，，中共中央政治局常委中共中央政治局常委、、國務院總理李克強應邀出席開幕會並作國務院總理李克強應邀出席開幕會並作
報告報告。。中共中央政治局常委中共中央政治局常委、、全國政協主席俞正聲主持開幕會全國政協主席俞正聲主持開幕會。。 新華社新華社

■全國政協港澳委員建議發揮港澳獨特優勢。圖為繁華的香港
街道。 資料圖片

■朱永新 記者馬玉潔攝

香港文匯報‧人民政協專刊訊（記
者周方怡寧波報道）作為紀念民建成
立70周年暨浙江民建成立60周年系列
活動之一，「求索—民建先賢包達三
特展」11日在浙江寧波幫博物館開
幕。全國政協副主席、民建中央常務
副主席馬培華在活動上表示，舉辦包
達三特展，通過珍貴的遺物、文書、
照片，感受先生不平凡的人生軌跡，
其精神和品質要學習與傳承。
據了解，包達三生於寧波鎮海，曾

親歷1911年的辛亥革命、1946年的下
關慘案，並參與1949年中華人民共和
國政治協商會議共同綱領的制訂，出
席中華人民共和國開國大典，是中國
民主革命先驅，著名的愛國實業家。
他興辦實業，聞名於上海商界，在新

中國成立後幾次將全部家產捐獻給國
家。身為「寧波幫」代表性人士，包
達三先後曾任第一屆全國政協委員、
第一屆全國人大代表、中央人民政府
財政經濟委員會委員、浙江省人民政
府副主席、民建浙江省工作委員會主
任委員。
馬培華在致辭中說，希望更多的民

建會員和各界社會人士通過參觀特
展，真實地了解民建歷史，大力弘揚
愛國主義優良傳統、凝聚社會主義核
心價值理念，增強團結一心的精神紐
帶和自強不息的精神動力，更好地沿
着先輩足跡，奮勇前行。

包達三故居保護方案確立
包達三曾孫、「香港包達三基金

會」秘書長包鴻勳表示，年輕一代要
學習包達三先生清正廉潔、大公無私
的精神。該基金會在社會上的運作也
即將展開，把對先祖包達三偉大人格
的敬仰和堅持實行國家統一、富強的
愛國思想和習主席提倡的實現中華民
族的偉大復興、實現中國夢結合起
來，基金會一定大有作為。
據悉，此展分為「在一個革命的時

代」、「實業救國路漫漫」、「扛起
民主的旗幟」、「投身社會主義建
設」四個章節，詳盡追溯了包達三的
人生軌跡。
此外，會上還宣佈，位於寧波的包

達三故居的異地保護方案已經確立，
屆時將作為民建的愛國主義教育基
地。

■銀孝（右）與宗教界委員座談。
本報呼和浩特傳真

馬培華：沿着先輩足跡奮勇前行

郭為：農業是「互聯網+」的藍海市場
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